

Precio de suscripcion.

En Mahon. - 6 rs. al mes adelantados. - 16. d. más pue- blos de la Isla. 7 rs. - e. a. - trimestre, 24 rs.

El Menorquin.

Precio de los anuncios.

Los anuncios y comunicados se insertarán a precios convencionales. - Se ofrece rebaja a los Sres. Suscritores.

ÓRGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

¡NO MAS REYES NI FRONTERAS!

(SEGUNDA ÉPOCA.)

¡VIVA LA REPUBLICA FEDERAL!

Año II.

Mahon, domingo, 30 de octubre de 1870.

Núm. 385.

Este periódico se publicará todos los dias por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 4. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 4 mañana.

CORREO DEL VIERNES.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE

El Menorquin.

Sr. director de EL MENORQUIN.

Barcelona 23 de octubre de 1870.

Debiendo marchar dentro un par de horas para Marsella, aprovecho unos instantes que me quedan libres, para dirigirle unos pocos renglones.

Tres dias que llevo de permanencia en esta ciudad me permiten decirle algo del aspecto que presenta. He recorrido no pocas calles, tomado un paseo por la muralla del mar, y he estado un rato a la entrada de la Barceloneta donde hay el cordón sanitario. Dicha población muestra a las claras su estado solitario. En el puerto como que se parece a un dia festivo por su quietud. Solo se ven entrar y salir algunos faluchos de pescar.

En la Rambla, sobre todo de once a tres a penas se conoce falta gente en Barcelona, tal es el bullicio que allí se nota a tales horas. Despues se hace mas despoblado aquel paseo. En la Lonja he visto reunirse algunos comerciantes. Los cafés están abiertos y aunque muy poco concurridos ayudan a no apagar del todo la animacion. En los cuarteles permanece alguna tropa.

A decir verdad a escepcion de una mitad de tiendas cerradas no se vé un aspecto triste. En tres dias solo he encontrado dos veces el coche de difuntos.

Estos dias han aumentado las invasiones pero no el número de defunciones.

Yo vivo en el casco de la ciudad sin ninguna aprehension como tantos otros. Se calcula que todavía habrá sus 80.000 almas en Barcelona.

Al ir a refrendar mi pasaporte en el Consulado francés se me ha dicho que los españoles estamos libres de tal requisito para ir a Francia, de modo que se nos mira como de casa. Algo hemos ganado de algun tiempo a esta parte con nuestros vecinos.

Desde Marsella le sabré decir como vá aquello.

Para tantos a quienes puede convenir les diré que el vapor *María* debe llegar a Tarragona el 29 para ponerse a la carga para la Habana; además de tener ya comprometido mucho pasaje.

La premura del tiempo me priva de ser mas extenso. Soy -- E. A.

LA ÚLTIMA CANDIDATURA.

Salimos a candidato por semana.

La pasada hablamos de Don Fernando de Portugal y del absurdo proyecto de union Ibérica, realizado por la fuerza.

Tócanos esta hablar del duque de Aosta.

A este paso y por grande y variado que sea el surtido del almacenista de candidatos, habrá necesidad de presentarlos todos y volverlos a presentar despues de retirados de la pública espectacion y sus- traídos a la jacara universal.

Los preludios que anteceden a la última, por hoy,

cencerrada monárquica, son deliciosos.

Se trata de hacer viable la candidatura del príncipe Amadeo, de la casa de Saboya.

¿Y que se ha hecho?

¿Tantear la opinion del país?

Nada de eso.

¿Tantear la opinion de sus representantes?

Tampoco.

Se ha hecho y se continúa haciendo lo siguiente:

Explorar la voluntad del candidato.

Obtener el consentimiento del jefe de la familia a que este pertenece, es decir, del vulgarísimo rey de Italia.

Esperar las condiciones de los agraciados; porque justo es que si España quiere rey, se decida a escuchar las condiciones de los que han de ser sus explotadores, ó a soportar la vergüenza de una negativa. Todo puede suceder, pues ya ha sucedido antes.

Impónese por condicion, que las principales potencias europeas vean con buenos ojos la candidatura.

Hay necesidad, por lo tanto, de pedir por favor a tales potencias que no nos desairen.

Esto, como se vé, no es una humillacion, es una prueba de compañerismo.

Que las potencias darán su consentimiento, si les tiene cuenta, es indudable.

El nuevo rey de España, *in fieri*, hará que esta nacion sirva los intereses de otras naciones, ó representando nada en el concierto europeo, ó representando algo, a las órdenes de una potencia superior.

Salvadas las dificultades exteriores, quedan las interiores.

Pero, en esto no hay que pensar.

La verdadera prensa monárquico-revolucionaria, la prensa ministerial *pur sang* apoyará al candidato nuevo.

Tiene ya cogida la embocadora al instrumento.

Hoy defiende a Génova, mañana a D. Fernando, otro dia a Aosta.

Es cuestion de costumbre.

El Gobierno, como es natural apoyará al elegido.

¿Y las Córtes?

Es verdad.

Sin el consentimiento de las Córtes no hay nada de lo dicho.

Unas Córtes dignas, que sólo deben tener en cuenta el bien del país que representan, harán caso omiso del consentimiento del príncipe, del permiso del jefe de la familia saboyana, de la autorizacion de la diplomacia europea, de los coros de la prensa ministerial y de los deseos del mismísimo gobierno.

Es muy cierto.

Pero es el caso que las Córtes se componen de mayoría y minoría.

Que la minoría ataca por sistema.

Queda la mayoría.

Mas sucede que la mayoría se compone de diversos elementos, de varias fracciones, que tienen su correspondiente candidato.

Es imposible la eleccion de monarca.

Pues no es imposible; porque ante el bien del país, las fracciones ahogarán (moralmente) a sus candidatos, y quedará a flote el más conveniente a nuestros intereses.

El sacrificio de los candidatos de fraccion es muy factible; basta que la mayoría de la mayoría adquiera garantías de que el candidato útil ha de portarse como un caballero cuando empuñe las riendas del Estado, y dé muestras de tener presentes en la memoria, en la voluntad y en los hechos, a los patricios que le levantaron sobre el pavés.

Es casi cierto que el de Aosta será rey.

Por lo ménos durante la semana que entra.

En la que viene, ¿quién sabe lo que será de él?

¿Cambia tanto la política española!

¿Y pensar que somos el objeto de la atencion universal!

¡Viva España con honra!

(El Resúmen.)

De La Democracia:

Escriben de Hamburgo al *Morning-Post*:

«La carestia y la miseria de los súbditos prusianos llaman fuertemente a las puertas del gobierno. El grito de angustia de millares de viudas y de huérfanos amenazan sofocar los cantos de victoria. Los periódicos oficiales de Prusia tienen buen cuidado de ocultar la desolacion que reina en el país; los demas periódicos, por patriotismo ó por otro motivo, tambien la pasan en silencio.

En cuanto a mi, dice el corresponsal, tengo que citar algunos hechos de incontestable verdad, y de tal naturaleza que no podrán menos de hacer abrir los ojos a los alemanes no prusianos.

En la provincia de Westfalia solamente, 11.817 viudas de soldados de la landwehr, muertos en el campo de batalla, se han dirigido el mes pasado al gobierno reclamando socorros; la cifra de los hijos de estas viudas privadas de subsistencia, se eleva a 22.723. En la provincia Rhenana 14.312 viudas con 29.619 reclaman la caridad pública. En la provincia de Hannover 9.624 viudas y 26.418 huérfanos se hallan en la mas triste situacion. En la Prusia Oriental la miseria es indescriptible.»

¡Y sin embargo sigue la guerra!

De La Integridad Nacional:

En Paris están cerrados todos los teatros El Odeon es un almacen de pólvora, y la Opera un arsenal. En los boulevares exteriores se ven caballos abandonados por sus dueños por falta de forrajes. Un caballo que antes de la guerra valia 1.800 francos se vende ahora por 75. Los precios corrientes de los artículos alimenticios son: huevos, 40 céntimos uno; sardinas, 30 céntimos; arenques, 50 céntimos; pollos, 10 francos; patos, 25 francos; conejos, 10 francos; mauteca, 6 francos la libra; patatas, 4 francos los 6 kilogramos.

En el mercado ha aparecido un nuevo producto

el asno, que se vende á 80 céntimos el kilogramo. El pescado del Sena abunda bastante, así como las legumbres, pero sube, no obstante, su precio de día en día.

La autoridad se ha apoderado de una inmensa cantidad de cebada almacenada en una cervecería del barrio de Saint-Honoré y abandonada por su dueño, prusiano de origen.

Refiérese que en uno de los últimos días en casa de Mr. Julio Favre se pusieron para almorzar tres chuletas para siete personas. Sobre quienes las habían de comer, nadie las tocó, y volvieron á la cocina.

De El Centro Popular :

El administrador de Bouches-du-Rhone, ha publicado la siguiente proclama :

«Ciudadanos :

La República es el gobierno de la ley, la expresión sincera de la soberanía de todos, y por lo mismo ningún grupo de individuos tiene el derecho de atribuirse el ejercicio de la voluntad nacional.

Queremos proteger las minorías en la manifestación de sus deseos; pero no sufriremos que una minoría tumultuosa domine y oprima la mayoría. Prontos á recibir todos los consejos, á tener en cuenta todos los intereses y á llamar en nuestro auxilio el concurso de todos, no cederemos jamás á la presión de la fuerza. El derecho de petición no es sagrado más que cuando se ejerce pacíficamente.

No acusamos las intenciones de los hombres de buena fé que ceden á sugerencias irreflexivas; pero les advertimos que los engañan: creen servir á la República, y la hieren en el corazón.

Asegurados del concurso de la guardia nacional, el apoyo moral de los republicanos sinceros y sensatos, respondemos con confianza bajo la opinión pública, que atacaremos toda tentativa de desorden.

Los que no hemos temblado ante el 2 de Diciembre no huiremos cobardemente de unos cuantos revoltosos.

¿Y qué momento se elige para fomentar cuestiones fatales, agitar las estériles, dirigir recriminaciones personales, ahuyentar la confianza pública, defraudar el comercio, dejar el trabajo, suspender el esfuerzo de la defensa nacional? Aquel en que el enemigo avanza en nuestro territorio como una gran marea. Cada día perdido por nosotros en estas disensiones, precursoras de la guerra civil, es un día de triunfo para los prusianos.

¡A las armas, ciudadanos, y basta de divisiones! No es republicano quien, ante el peligro que nos amenaza, no sacrifica á la república sus rencillas, sus odios, ni sus desconfianzas; no es francés el que abraza otro pensamiento que el de la salvación de la Francia.—*Alfonso Esquiróz.*

De La Igualdad :

Un despacho de Nueva-York del 17 de octubre que publica *El Times*, contiene estas desagradables nuevas de la isla de Cuba :

«Noticias de la Habana anuncian que ha habido un terrible huracán en la costa Norte de Cuba. Ha causado grandes destrozos en Matanzas, Cardenas y territorios contiguos. Dicese que han perecido 2000 personas. Los daños en los buques no han sido grandes.

Se halla completamente reprimida la insurrección de la Martinica.»

El Times anuncia que la entrada de Víctor Ma-

nuel en Roma tendrá lugar el 28.

La Tribuna de Nueva-York confirma lo que ya sabemos por conducto del cable, respecto al vapor *Villa de Paris*, el cual ha partido el 4 para Francia llevando á bordo gran cargamento de armas y municiones.

El *San Lorenzo* vapor de la misma línea, partirá con 400 cajas de fusiles que no pudieron tener cabida en el *Villa de Paris*, con más 50.000 fusiles Springfield de los Estados- Unidos; 42.000 Remington, que se cargan por la culata; 7.000 revólvers del mismo sistema; 6.000 fusiles de otros sistemas, y 3.000.000 de cartuchos.

El gobierno de los Estados- Unidos amortizará el mes actual ocho millones de duros de su deuda; y enagenerá oro, sin acuñar, por una suma de cuatro millones de *dollars*.

Mazzini, según un despacho, ha sido muy agasajado, y muy aplaudida la amnistía en virtud de la cual se ha sobreseido en la causa que por conspiración se le seguía.

PARTES TELEGRÁFICOS.

De La Igualdad :

«Roma 21.

El papa ha suspendido el concilio á consecuencia, dice, de una invasión sacrilega, la cual podría coartar la libertad del pontífice y de los obispos. Esto no obstante, se establece el jubileo con motivo del concilio.»

Enérgicos anatemas lanza el humilde enviado de Jesucristo contra la ocupación, y á pesar de verse vencido con todo su poder espiritual y moral, insiste en serias protestas, de tal gravedad, que mantienen abierta la puerta á la acción de las potencias europeas para cuando termine la guerra actual.

Mazzini ha llegado á Florencia de paso para Roma. El rey ha salido de aquella capital.

El Parlamento, que se reunirá el 18 de noviembre, se disolverá después de votada la anexión de Roma. Después se procederá á elecciones generales.

De El Imparcial :

Tours 23.—Un telegrama recibido en el ministerio y fechado en Evreux el 22 por la noche dice: «Después de haber cañoneado á Vernon por espacio de hora y media, el enemigo se ha retirado.

Ha habido un serio combate en el bosque de Recourt que duró tres horas, siendo al fin rechazado el enemigo.

Las tropas francesas han observado una conducta admirable.»

Besancon 22.—Hoy durante todo el día ha habido un importante combate entre Voray y Cussey. No se conoce aun el resultado.

Londre 23 (por el cable anglo-pertugués).—Inglaterra é Italia aconsejan enérgicamente un armisticio incondicional.

Los alemanes han bombardeado á Verdun. (Es probable que quiera decir Vernon y no Verdun.)

Chartres, sitiado por 20.000 hombres con 40 cañones, ha capitulado.

El general Boyer ha ido á Inglaterra y ha visto á la emperatriz.

Tours 23.—Oficial.—Por decreto fechado ayer, el Sr. de Keratry ha sido encargado del mando de

las guardia móvil y movilizada y de los cuerpos francos del Oeste (departamentos de Finisterre, de Morbihan, de las Costas del Norte, de Ille et Vilaine y del Loira inferior) é investido de plenos poderes.

Estas fuerzas tomarán el nombre de fuerzas de la Bretaña.

El Sr. de Keratry dependerá sólo del ministro de la Guerra.

El Sr. Carré Kerisonet ha sido nombrado comisario de las fuerzas de Bretaña.—*Fabra.*

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES

de los diarios de Valencia.

Madrid 22 á las 7 de la noche.

Las relaciones entre Inglaterra y Prusia son cada día más tirantes.

Los franceses consiguen victorias sucesivas, aunque de detall; en las salidas que hacen de Paris, donde el entusiasmo y la confianza crecen por momentos.

Las noticias de Lyon y Marsella son exageradísimas.

Los sitiados de Thionville en su última salida han causado grandes pérdidas á los prusianos.

En Metz se han introducido víveres con gran cantidad.

Los periódicos austriacos piden la alianza prusiana, lo cual hace creer que el viage de Thiers ha fracasado allí.

En Viena se hacen grandes armamentos.

En Italia y Portugal es inminente una revolución.

Idem á las 9.

El mariscal Bazaine ha verificado una salida de Metz, destrozando á los prusianos, y cogiéndoles gran número de prisioneros.

Ha sido quemado el pueblo de Ars.

Madrid 23.

Esta mañana se han practicado nuevos ensayos con la ametralladora recibida de Bélgica, presenciando el acto el regente y el general Prim. Han reventado algunos cartuchos hiriendo ligeramente al señor Pambo y á otro oficial de artillería y salvándose milagrosamente el regente y el presidente del Consejo.

Telegramas recibidos de Tours confirman la verosimilitud de los rumores pacíficos que siguen circulando.

Madrid 24.

Chartres ha capitulado.

El sábado hubo un sangriento combate cerca de Cussey. Keratry se ha encargado del mando en jefe de las fuerzas de la Bretaña.

Inglaterra é Italia aconsejan enérgicamente se celebre un armisticio, como preliminar para ajustar la paz.

Hoy se reúnen los diputados unionistas para acordar la conducta que deben seguir en la próxima legislatura.

Adelanta el pensamiento de conciliación.

Confírmase oficialmente que el gabinete inglés ha dado pasos para obtener un armisticio incondicional como preliminar de un Congreso europeo.

El general Boyer ha ido á Inglaterra á conferenciar con la Emperatriz Eugenia.

Ha aparecido una partida facciosa compuesta de unos veinte hombres en la provincia de Búrgos.

Se ha verificado en la provincia de Huesca un nuevo secuestro de un propietario. Hablase de la

existencia de una vasta asociación de secuestradores.

Un ejército de ochenta mil prusianos marcha sobre Lyon.

Madrid 24 (á las seis y 40 de la tarde.)

Se ignora si el armisticio ha sido aceptado por Prusia y el gobierno de París.

Austria é Italia secundan la mediación interpuesta por Inglaterra.

Se ignora el resultado de las negociaciones del general Bazaine.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES
del *Diario de Barcelona.*

Madrid 24 (á las 10 y 30 minutos de la mañana.)

«La Gaceta» publica un decreto concediendo á la aduana de Tarragona la supresion del derecho de arancel y de descarga sobre los carbones destinados á Barcelona hasta que se declare limpio este puerto.

Publica igualmente el siguiente telégrama:

Versalles 20 (Oficial.)—El enemigo alarmó anoche las avanzadas prusianas cerca de Hervey con un vigoroso fuego de artillería y haciendo avanzar fuerzas de infantería, pero sin causarnos pérdidas.

El día 17 un destacamento avanzado cerca del Mosa ocupó á Montmedy cogiendo prisioneros cuatro oficiales y 171 guardias móviles.»

Madrid 24 (á las 3 y 10 m. de la tarde.)

S. A. el Regente ha escrito una carta al señor Balaguer ofreciéndole 4000 reales mensuales para auxiliar á Barcelona mientras dure la epidemia.

Tours 24 (á las 7 y 10 m. de la mañana.)

Ruan 23, por la noche.—En Iory (Eure) las mujeres, los niños y las ancianas se han alzado contra los prusianos, resultando graves pérdidas por ambas partes.

Los prusianos se concentran en Gisors.

Segun telegramas recibidos en el ministerio, los prusianos que se disponian á sitiar á La Feré han partido bruscamente de las cercanías de la plaza abandonando los útiles de las trincheras y los víveres para dirigirse hacia Laon. Parece que la causa de esta partida es una grave noticia recibida por el correo.

Florenca 23.—Son infundidos los rumores sobre disidencias entre los ministros.

Se ha desmentido la noticia de haber pedido el general Lamarmora una audiencia del Papa.

Cotización oficial de las Bolsas de Madrid, París y Londres del 24 de Octubre.

Madrid.—3 por 100, 25-70, 26-00 26 y 30.—Exterior, 30-00.—Bonos del Tesoro, 71-20 y 72-50.—Personal, 20-65.—Obligaciones del Estado para pago de subvenciones de ferro-carriles, 49-10.

París.—3 por 100 francés, 54 1/2.

Londres.—Consolidados, 92 á 3/4.

CRONICA LOCAL.

JUSTICIA AL MERITO.—Hemos visto un nuevo cuadro caligráfico, obra de los

discípulos del joven profesor nuestro particular amigo Antonio Alfonso; resultado de los exámenes verificados el presente mes en su Academia caligráfica situada en la calle del Angel. Inútil es que nos detengamos en demostrar por partes los sorprendentes progresos de los educandos, basta saber que hay discípulo que con tres lecciones ha modificado su caracter de letra ó ha presentado un modelo acabado de ronda, gótica ó titulares de capricho.

Felicitemos á nuestro amigo, y recomendamos sus conocimientos para que los padres puedan dar á sus hijos ese nuevo adorno de la instruccion.

LO PROMETIDO ES DEUDA.—Si no estuviéramos acostumbrados al lenguaje de ciertas gentes, quizás no echáramos en saco roto algunas frases que el autor del remitido inserto en *La Crónica* del viernes, ha dirigido á nuestro periódico; sin embargo, á fuer de cortesés, vamos á hacer patente al C. Lanzós su misma obra, para que cotejándola con la nuestra, comprenda de una vez para siempre, que apesar de haber concurrido á las aulas y pretender de sutil y bien educado, no envidiamos su proceder en materias periodísticas; como tampoco aspiramos á alcanzar su talla de literato, que por muy alta que esté, no deja algunas veces de *arrastrarse en el lodo de las flaquezas humanas* (son palabras testuales).

Recomendamos al público y al C. Lanzós, el siguiente *olímpico* párrafo que nos dedicó, retándole á él, *tan digno, tan circunspecto, tan comedido*, á que nos pruebe que en nuestras contestaciones hayamos descendido á ese lenguaje que algunos llamarían de *franc-cheval*, pero que nosotros calificamos tan solo de jactancioso. Dice así: «Cierta colega, de desconocidas creencias religiosas halló en esta (las procesiones de la iglesia del Cármen) una victima en que cebar su indiferentismo y con una intencion que no comprendemos, insertó la lista de los concurrentes á la procesion á que acabamos de referirnos, como queriendo echar un baldon sobre ellos. *Miseria tan incalificable* es esta que nosotros persuadidos de los que en algo se estiman no descenden á tanta *pequeñez, retiramos la vista con horror y el estómago con asco*, — segun la célebre frase del marqués de Valdegamas, — de ese *libelo que cual los titanes pretende escalar el cielo siendo de todo punto impotente por ello por su talla de pigmeo*, por lo menguado de sus aspiraciones y por lo débil de su poder.» Hasta aquí *el noble, el digno, el encumbrado* C. Lanzós: ahora que el público imparcial pese y juzgue nuestro suelto que á continuacion trascribimos, y que sin faltar á las leyes del decoro, ni traspasar los límites de nuestro derecho, ha servido de pretexto al mismo ciudadano, para darnos á conocer el grado de escitacion biliosa que posee, dice así: «Debemos á la memoria de uno de nuestros amigos, la siguiente incompleta relacion de los ciudadanos que tomaron parte en la procesion verificada dentro la iglesia del Cármen en la noche del lunes. La mayor parte pertenecen á la llamada nobleza, y á escepcion de dos que mencionaremos, todos llevaban cirio. Nos complacemos, pues, en insertar esta curiosa relacion como documento histórico, á fin de que el público haga las apreciaciones que mejor le parezca.»

Ahora, vea el público, vea el C. Lanzós nuestras palabras y las suyas que hemos subrayado, y dígasenos si habia motivo justificado para emprenderla con nuestro periódico

de un modo tan inusitado, y que por cierto nos dá una peregrina y triste idea del valor de los escritos del C. Lanzós y de la importancia que se merecen. El mismo juicio emitimos de su remitido inserto en *La Crónica* del viernes; cotejese con nuestro suelto correspondiente al número 381 de EL MENORQUIN y dedúzcase si las palabras con que se espresa el C. Lanzós corresponden á los sentimientos que se propone demostrar. Nosotros vemos en ellas el mas flagrante contrasentido y no queremos ni siquiera refutarlas, porque ellas mismas bastan y sobran para demostrar el mérito que tienen.

Séanos sin embargo permitido terminar tan enojosa y personal contienda con las siguientes frases de *La Crónica*:

«Siga el joven Lanzós con sus *entretenidas* revistas *amenizando* las columnas de *La Crónica* y ABANDONE la crítica mas ó menos INJUSTA en sus producciones, *toda vez que quede* en el lugar que LE merece su dignidad PERSONAL.»

CULTO CATOLICO.

Santo de hoy.

San Serapio obispo, San Claudio mártir y el beato Alonso Rodriguez, confesor.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á la Virgen del Rosario.

Santo de mañana.

San Nemesio y San Quintin mártires.

CULTO EVANGÉLICO.

Capilla Evangélica libre de Mahon.

En dicha Capilla Evangélica, Gracia, 73, habrá hoy culto de 10 1/2 á 12 de la mañana.

Por la tarde, escuela dominical, abriéndose otra vez culto de 8 á 10 de la noche.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entrados en cuarentena el dia 28.

De Andraitx en 2 d., laud esp. San José, de 16 ts., cap. Guillermo Moraguez, con 5 trip. y lastre.—10 dias cuarentena.

De Palma en 2 ds., laud esp. Joven Maria, de 41 ts., pat. Juan Alemany, con 6 trip., 1 pas. y garbanzos.—10 d. c.

Despachados el dia 28.

Para Mahon, laud esp. Emilia, de 28 ts., cap. José Roselló, con 4 trip., 6 pas., harina y cebada.—20 d. c.

Para id., pol. gol. esp. Luisa, de 72 ts., cap. Pedro José Pujol, con 8 trip., 1 pas., vino y otros efectos.—10 d. c.—Entró á libre plática el dia 29.—Consignado al C. Miguel Estela.

Para Torrevieja, laud esp. San José, de 52 ts., pat. Mannel Perez, con 6 trip., 3 pas. y lastre.—15 d. c.

Entrados á libre plática el dia 28.

De Palma y este lazareto en 13 d., con los 10 de c., bal. esp. Antonieta, de 26 ts., pat. Miguel Estela, con 5 trip., garbanzos y otros.—Consig. á Taltavull, Thomás y Estela.

De New-Castle en 32 d., b-gol. francés Víctor Marie, de 159 ts., cap. Mr. Emmanuel Halgand, con 6 trip. y carbon mineral.—Consig. á la Industria Mahonesa.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Comandancia Militar de Marina de esta Provincia y Capitanía de este Puerto.

Próximo á espirar el plazo otorgado en 1.º de Agosto último á las personas que estaban en posesion de licencias para fijar pesqueras, se advierte que desde 1.º de Noviembre inmediato, todos los que deseen establecerlas de nuevo, ó continuar con las que usaban fuera de la Reserva, tendrán que ajustarse al Reglamento de pesca para el interior de este puerto y artículo 42 regla 4.ª del Decreto de 12 Setiembre de 1861, si no quieren incurrir en las penas marcadas por el artículo 23 del citado reglamento, que á la letra dice así:

«Queda establecido que ninguna pesquera se podrá establecer en el puerto ni en la boca del mismo sin obtener previo permiso por escrito del Comandante de Marina y con inteligencia del Capitan del Puerto, quienes se asegurarán que los botes han de usar en lugar de piedras, anclotes ó resones, con cabos buenos y á propósito para los muertos y para fondear, y el que así no lo hiciese sufrirá la pena de pagar 500 reales vellon por primera vez, el duplo la segunda, y por las demás en que infrinja además de la última citada multa, sufrirá los dias de cárcel que haya lugar.» Mahon 28 octubre de 1870.—F. Cardona y Netto. 2

Instituto libre de 2.ª Enseñanza de Mahon.

Curso académico de 1870 á 1871.

El 31 es el último dia habil, segun la legislacion vigente, para examinarse de ingreso y de asignaturas sueltas, como para inscribirse en la matrícula; lo cual se avisa á los interesados, pues pasado esa fecha ninguno de dichos actos puede tener lugar sin especial autorizacion.

El 2 del inmediato Noviembre á las 11½ de su mañana, se celebrará la solemne apertura de este curso académico empezándose las clases el dia siguiente á las horas que están de manifiesto en este establecimiento.—Mahon 29 de Octubre de 1870.—Dr. Lorenzo Pons, Phro.

GÉNEROS DE ÚLTIMA NOVEDAD.

Plaza Arravaleta n.º 1 y calle Arravaleta n.º 2,

A unos precios sumamente baratísimos.

El Sr. Rotger dueño de dicho establecimiento pone en conocimiento del público en general, que en su establecimiento se encontrará un grande y variado surtido de paños y varios otros géneros y los pone hoy todos en venta á unos precios baratísimos como podrán ver las personas que visiten su establecimiento, y pongo algunos á continuacion como son:

Paños negros, satenes, retines, chinchillas, castores, paños azules, patenes, paños afelpados, paños pardos, retines, bayetas encarnadas, verdes, azules y blancas, cortes de pantalón de todas clases, lanas para vestidos de señora, alpacas negras, blancas y colores, glaces negros, fais negros, semiretores, gorras (vulgo becas), corbatas de última novedad, madapolanes, amburgos, irlandesas, cuellos y

PÍLDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY.



PÍLDORAS HOLLOWAY.

Estas Píldoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Píldoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una

purificación completa de la sangre, dan tono y energía á los nervios y los músculos, y fortifican la organizacion entera. Las Píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una accion en extremo salutar en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas ménos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas Píldoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en qué va envuelta cada caja del medicamento.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aqui, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Ungüento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en qué penetra la sangre, forma parte de ella; circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Ungüento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic-doleroso, y la parálisis.

Cada caja de Píldoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 214, Strand, Londres.

puños para caballero, granadinas negras para mantillas, acolchados, refajos, merinos blancos, colores y negros, telas hilo, irlandas, batistas, binones, percales, puñuelos casimir, tapabocas, camisetas punto de algodón de todas clases, idem de lana, calcetines de lana sin costura, pantalones lana finos, calcetines algodón blanco sin costura, mantas de lana palmesanas, colchas rellenas superiores, y una gran infinidad de otros géneros que me es difícil poder mencionar y á los que se han señalado los precios fijos. 20-23-30

Se necesita un muchacho para aprendiz de confitero. En esta imprenta darán razon. 3

La Casa de los Sres. Urpina y C.ª de Madrid, necesitando un cierto número de Dependientes para organizar su personal de las sucursales de provincias que piensa establecer, avisa á los que quieran formar parte de él para que se sirvan dirigirse á la Casa de Madrid calle de San Agustin, 10, principal, donde se les darán todos los informes necesarios. 3a.

TEATRO.

Llegada ya la época en que en nuestro coliseo empezaban las funciones públicas de temporada, y no habiendo en esta ciudad compañía alguna, nos hemos propuesto varios aficionados, sin pretensiones de ningun género,

dar funciones dramáticas en los dias festivos á fin de proporcionar á nuestra marina, guarnicion y al público en general, ratos de ameno solaz y diversion contando al propio tiempo con su aprobacion y benevolencia.

Funcion para hoy domingo, 30 octubre, 1870.

PROGRAMA.

- 1.º Sinfonia.
- 2.º La linda comedia de costumbres en tres actos y en verso original de D. Enrique Zumel, titulada:

¡VIVA LA LIBERTAD!

Su titulo pudiera hacer suponer al pronto que su argumento se roza con cuestiones políticas: lejos está el autor de tales pensamientos: un asunto doméstico es la sola base de esta obra que dando lugar á incidentes y escenas chistosas y de interés, y de sarrollando en ellas un ejemplo moral de la mayor utilidad, distrae y ensaña al propio tiempo deleitando al espectador: la naturalidad y gracia del diálogo, la verdad de sus caracteres y lo sencillo de la fabula, han conseguido que esta producción haya sido acogida con aplauso en los principales teatros de la ex corte, con general aprobacion, dando á su autor larga cosecha de gloria: la prensa ha emitido un juicio favorable para ella y no dudamos que el público mahonés la acogia con indulgencia, apreciando en su valor el solaz que le proporciona.

3.º y último. La pieza en un acto por D. Joaquin Parreño, nominada:

LA CARTA PERDIDA.

A las 7 y media.

Si esta funcion es del agrado dela concurrencia quedarán colmados los deseos de los que toman parte en la representacion.

PRECIOS.—Palcos de platea 10 rs. vn.—Id. de primera fila 12.—Id. de segunda 8.—Id. de tercera 4.—Butacas 2.—Entradas 2.—Niños y soldados 1 real vellon.

MAHON.—Tip. de Fabregues, hermanos, calle de Norte. 1.